

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 25 de marzo de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: La Jornada, Ovaciones, La Razón, Excélsior, El Universal, El Heraldo de México, Ovaciones, La Prensa, Crónica.

Continúa en descenso la ocupación hospitalaria/La Jornada

Si bien la curva epidémica se mantiene con tendencia a la baja, entre el jueves y el viernes se registraron 3 mil 78 nuevos casos de covid y 202 muertes, de acuerdo con la Secretaría de Salud. Se han acumulado 5 millones 647 mil 41 casos y 322 mil 634 defunciones desde que inició la crisis sanitaria, según el reporte diario publicado ayer. El número de contagios registra una caída de 34% para la semana del 6 al 12 de marzo, en comparación con el periodo previo.

Reporta México 202 muertes por covid/Ovaciones, La Razón, La Jornada, Excélsior, El Universal

México reportó este viernes 202 nuevas muertes y 3 mil 078 contagios por la covid, con lo que totaliza 5 millones 643 mil 963 casos y acumula 322 mil 634 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. Con estos datos, México es el vigésimo país en el mundo en número de contagios confirmados y es el quinto con más decesos por esta causa, por detrás de EU, Brasil, India y Rusia, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. De los contagios confirmados, hay 11.157 casos activos, que han presentado síntomas durante los últimos 14 días y suponen el 0,2 % del total.

Desarrolla covid persistente 1 de cada 4 menores, revela estudio/La Razón

Uno de cada cuatro menores que ha padecido covid desarrolló alguna de las 40 sintomatologías atribuidas a tipo persistente. Cipatli Ayuzo, investigadora, señaló que en México ha sido completamente desatendido. Creo que el hecho de que se piense que los niños no se ponen graves es uno de los grandes problemas que hemos visto en nuestras autoridades. "Se ha minimizado tanto el covid en los niños, a tal grado que ni siquiera están incluidos en el *Plan Nacional de Vacunación*", reclamó. Hasta el 13 de marzo, 934 menores de edad habían perdido la vida a causa del virus del SARS-CoV-2, de acuerdo con la base de datos de la Secretaría de Salud.

En dos años murieron 665 de 50 mil embarazadas con covid/La Jornada

En poco más de dos años, cerca de 50 mil mujeres embarazadas o en puerperio han dado positivo a covid en México. De ellas, han fallecido 665, lo que representa una letalidad acumulada de 1.4 por ciento desde el inicio de la pandemia. Datos de la Dirección General de Epidemiología (DGE) señalan que en lo que va del año se identificaron 27 mil 7 casos en seguimiento por sospecha de covid, de los cuales 15 mil 22 son contagios confirmados, es decir, se alcanzó una tasa de positividad de 55.6 por ciento. Ha habido un incremento significativo de casos en mujeres embarazadas o posparto, asegura la autoridad sanitaria, ya que tan sólo en dos meses se identificó 31.7 por ciento del total de contagios registrados a la fecha, pues "va en relación con el incremento de casos en general en el país". Las muertes maternas por covid ya suman 21 en lo que va del año.

La importancia de la Vacunación/El Universal

De acuerdo con la OMS, desde el 13 de diciembre de 2019 hasta el 24 de enero de 2020, hubo un incremento de 29% de sarampión a nivel mundial, con más de 20 mil casos. Según la Secretaría de Salud, en los primeros cuatro meses de 2020 se habían confirmado 69 casos de sarampión, solo en la CDMX. "Estas cifras son preocupantes, considerando que se trata de una enfermedad prevenible con la aplicación de vacunas. De los casos confirmados en la CDMX solo 10 cuentan con

antecedente de vacunación", advirtió el Instituto Nacional de Salud Pública. En nuestro país, durante 2020, se calcula que casi 454 mil menores no recibieron vacunas básicas.

Sublinaje de Ómicron, menos letal pero más contagioso; piden mantener cuidados/La Razón

Virólogos del país advirtieron que la subvariante BA.2 de Ómicron que se encontraba en Europa y ahora en Estados Unidos, puede llegar a México y aumentar los contagios de covid que desde hace semanas comenzaron a estabilizarse, además que Semana Santa y el retiro del cubrebocas pueden acelerar el problema. En entrevista con La Razón, Óscar Sosa, virólogo del Sector Salud, aseguró que México se encuentra en un punto en donde se están abriendo todas las actividades para reactivar la economía, incluso el semáforo epidemiológico ya está en verde en todo el país, lo que es un riesgo porque la gente comienza a flexibilizarse y dejar las medidas sanitarias. A pesar de ello, explicó que si bien hay una posibilidad real de nuevos contagios por esta variante BA.2 y una nueva ola de positividad, podría ser como la cuarta ola, ya que sigue siendo un sublinaje de Ómicron que a pesar de que es más contagiosa todavía, no es más letal.

Salud renal para todos/El Universal

La enfermedad renal crónica es responsable de más de 60 mil muertes prematuras en México al año. Es uno de los padecimientos más importantes de salud pública. Para los afectados, representa una importante reducción en su calidad de vida, provocándoles un impacto negativo en su salud general. Es un padecimiento silencioso, que se puede prevenir y que se caracteriza por una pérdida progresiva y prolongada de la función de los riñones. De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de salud Pública en México, en 2017, la enfermedad renal crónica alcanzó una prevalencia del 12.2% y causó 514 muertes por cada 100 mil habitantes. Estas cifras son superiores a la prevalencia mundial que va del "7 al 10 %", menciona la doctora Pacchiano Alemán.

El grave Impacto de la sordera/El Universal

La pérdida de la audición puede ocasionar complicaciones, desde depresión hasta afectaciones en el campo escolar y laboral Más de 430 millones de personas en el mundo padecen una pérdida de la audición discapacitante, según la OMS. No obstante, además de las afectaciones que produce en sí, este problema trae consecuencias significativas en la calidad de vida de los pacientes. Otro trastorno que pueden sufrir quienes viven con sordera es ansiedad, a causa de una barrera para poder convivir o comunicarse de manera eficaz. "La pérdida auditiva también conlleva a la aparición de demencia a edades más tempranas, ya que se dejan de estimular, por parte del sentido de la audición, algunas partes en el cerebro", menciona la jefa de Foniatría en el Instituto Nacional de Rehabilitación "Luis Guillermo Ibarra".

Detectan riesgo de sordera con tamiz auditivo neonatal/Ovaciones

El IMSS cuenta con el estudio de Tamiz Auditivo Neonatal de Intervención Temprana, mediante el cual en cuestión de minutos se obtiene un diagnóstico certero. De esa forma, el Seguro Social puede detectar de manera oportuna problemas de audición en recién nacidos, niña y niña pequeños con alguna enfermedad o infección que puede provocar sordera. La jefa del Servicio de Otorrinolaringología Pediátrica del Hospital General CMN La Raza, Norma Angélica Quintana Ruiz, destacó que la Unidad Médica de Alta Especialidad UMAE es pionera en el uso de este tamiz.

Promueve IMSS tamiz auditivo/El Universal

Especialistas del IMSS promueven la aplicación del estudio de tamiz auditivo neonatal de intervención temprana para detectar, de manera oportuna, problemas de audición en recién nacidos, niñas y niños pequeños con alguna enfermedad o infección que puede provocar sordera. Norma Angélica Quintana Ruiz, jefa del Servicio de Otorrinolaringología Pediátrica del Centro Médico Nacional La Raza, explicó que con ese estudio se puede, en cuestión de minutos de exploración, obtener un diagnóstico certero en pacientes con alto riesgo de padecer pérdida auditiva por alguna enfermedad congénita o infecciosa.

Implante coclear: sin límite de edad/El Universal

Desde hace dos décadas, el implante coclear dejó de ser una alternativa solo para adultos pues, a partir del nuevo siglo, la FDA dio luz verde para que este dispositivo se usara en niños. Y ahora se implanta en bebés si se detecta que los auxiliares auditivos no son efectivos. Al respecto, Martha Vidal, médica audióloga, foniatra y otoneuróloga de Starkey, dice que el implante coclear es una gran opción cuando hay pérdidas auditivas profundas. Sin embargo, dice que la condición de cada paciente es la que determinará el éxito de la intervención con un implante coclear. Vidal destaca que en México todavía no es común, porque no es un procedimiento quirúrgico de bajo costo. Generalmente, el implante se hace en organizaciones privadas, aunque también hay instituciones de salud pública mexicanas que cuentan con tratamientos de alta especialidad

como la cirugía de implante coclear. Por ejemplo, en el Centro Médico Nacional 20 de Noviembre ISSSTE tienen 18 años de experiencia en el Programa de Implante Coclear Infantil.

Decisión sobre el cubrebocas en abril/El Heraldo de México, Ovaciones

Pese a la disminución en diversos indicadores covid, en la Ciudad de México sigue la orientación a usar el cubrebocas, sin embargo, en abril se define su futuro. La titular de la Secretaría de Salud local, Oliva López Arellano, reiteró la recomendación a portar la mascarilla. "No bajemos la guardia, sigamos usando cubrebocas, todavía aguantemos unos pocos días de uso de cubrebocas al interior, es importante donde hay aglomeraciones, sobre todo en sitios no ventilados y lavarnos las manos frecuentemente. Tratar de ventilar los lugares donde estamos y priorizar actividades al aire libre.

No hay que bajar la guardia en uso de cubrebocas/La Prensa, Crónica, Excélsior, El Heraldo de México

Debe mantenerse como medida preventiva, declaró la secretaria de Salud, Oliva López Arellano al señalar que todavía no es momento de bajar la guardia, porque el virus SARS-CoV-2 no se ha ido y tiene una alta capacidad de mutación Ante el descenso que registran prácticamente todos los indicadores epidemiológicos que monitorean la pandemia de covid, la doctora Oliva López Arellano destacó la importancia de mantener el uso de cubrebocas, sobre todo, en espacios cerrados, con mala ventilación y lugares con alta concentración poblacional.

Prioritaria, la salud mental de alumnos por estragos covid/La Prensa

Diputados de las ocho fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de las Ciudad de México, estuvieron de acuerdo en que se diseñen políticas públicas para la prevención y atención integral de la salud mental de alumnos del sistema educativo de la capital. Representantes populares locales, en ese sentido, acordaron hacer un exhorto a las Secretarías de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTED y de Salud Sedesa, para que en su participación dentro del Consejo de Salud Mental de la Ciudad de México, planteen de manera prioritaria, la necesidad de diseñar políticas públicas para la prevención y atención integral de la salud mental de alumnos de la metrópoli.

Pide CDMX mantener uso de cubrebocas... hasta abril/Ovaciones

Recomiendan a capitalinos mantener uso de cubrebocas. La secretaria de Salud del gobierno capitalino, Oliva López Arellano señaló que será el Consejo de Salud quien determine si se retira o no el cubrebocas, por lo que pidió esperar unos días más y recomendó continuar con su uso. "Yo soy de la idea de que todavía esperemos; al menos este momento en que se vigila, que va de octubre a marzo y podemos valorarlo hacia abril, cuando también cambia la temperatura, cambiamos a un clima menos frio y los virus son estacionales", dijo. Recordó que el uso de cubrebocas siempre ha sido una recomendación y no una obligación en la Ciudad de México, que se tuvo que empezar a utilizar ante la llegada de la pandemia de coronavirus.

Detecta Sedesa con tamizaje el VPH-AR que puede volverse cáncer/Ovaciones

En el marco del Día Mundial de la Prevención del Cáncer de Cuello Uterino, que se conmemora este sábado, la Sedesa destacó que de enero de 2020 a marzo de 2022, durante la pandemia por covid, se practicaron 114 mil 881 tamizajes para detectar el Virus de Papiloma Humano de Alto Riesgo VPH-AR, causante de dicho cáncer. Las pruebas se realizan en beneficio de la población residente y de tránsito que acude a las unidades de salud de las 16 alcaldías.

Rozones en accidentes viales, datos duros/La Razón

Y hablando de datos duros, uno revelado hace un par de años por el Instituto Nacional de Salud Pública indica que cada día fallecen en accidentes automovilísticos, en promedio, 11 personas. No es el único sin embargo que da cuenta de la falta de cultura vial entre los conductores en nuestro país. Y es que ese tipo de accidentes representan la primera causa de muerte entre jóvenes de 15 a 29 años. Además, en el 70 por ciento de los siniestros el responsable es el conductor, el 13 por ciento el camino y el 8 por ciento una falla del vehículo. Todos estos números, nos comentan, retratan una realidad en la que se pretende incidir con la campaña nacional Carreteras Seguras. El uso del celular mientras se conduce, por ejemplo, es uno de los puntos de enfoque, pues en términos de reacción y velocidad, esta acción triplica los riesgos de sufrir un accidente. Ahí algunos datos que soportarán la acción informativa que bien merece la pena atender.